

Paroisse Saint Joseph

31/08/25 – 22^e C

Christ, premier maillon

*Aujourd'hui à l'heure où nous parlons, en de nombreux endroits du monde, des chrétiens meurent martyrs. Ils tombent sous les bombes des terroristes, ils sont massacrés, battus, emprisonnés. Hommes, femmes et même enfants, ils donnent leur vie pour témoigner de leur foi en Christ crucifié et ressuscité. Et vous, chrétiens de **Bretagne**, chrétiens de France, votre ambition est-elle chrétienne ou mondaine ? Désirez-vous le martyr, le témoignage ultime, le don de votre vie ? La tiédeur, l'indifférence, l'apostasie silencieuse nous guettent comme un virus corrupteur. L'exemple des martyrs doit maintenir notre amour pour Dieu. Un chrétien qui ne désire pas le martyr est déjà malade. Cela ne supprime pas la peur, l'angoisse ou même nos péchés de lâcheté. Mais qu'au moins, au fond de nos cœurs, nous puissions dire comme une prière : « Seigneur, que je puisse témoigner de Votre amour, que je puisse donner de moi-même et de plus si possible donner ma vie par amour pour vous ».*

Chers amis, le martyr peut s'accomplir en donnant tout son sang d'un seul coup mais il peut aussi se réaliser en donnant son sang, goutte à goutte, chaque jour. Ce martyr, ce témoignage quotidien est encore le plus répandu, surtout dans votre Europe anciennement chrétienne. C'est celui de ceux qui, chaque jour héroïquement, sont moqués, humiliés et méprisés pour leur foi. C'est aussi le témoignage des parents qui chaque jour se donnent pour leurs enfants.

Dans l'Évangile, nous voyons la maman de saint Jacques intervenir auprès de Jésus et aujourd'hui nous sommes réunis pour ouvrir les fêtes de sainte Anne, la maman de la Vierge Marie.



Combien de mamans ont joué un rôle décisif dans la vie des saints ! Je pense à la maman de saint **Jean Bosco**, de saint **Dominique Savio**, à sainte Monique, la maman de saint Augustin.

À **sainte Anne**, Dieu a confié l'éducation humaine et religieuse de la très sainte **Vierge Marie** mais il a confié aussi à sainte Anne la mission d'éduquer les bretons, les français, et tous les hommes du monde entier à être attentifs à la sainte volonté de Dieu et à consacrer leur existence à Dieu.

Vous, les mères de famille, Dieu vous confie une mission. Vous portez un trésor précieux dans des vases d'argile. Malgré votre faiblesse, l'âme de vos enfants vous est confiée.

Quelle terrible mission ! Quelle énorme responsabilité ! Cela est valable pour les papas comme pour les mamans. Dieu vous confie un enfant qu'Il appelle à la sainteté, Il vous donne la mission de préparer son cœur pour que lui-même accueille librement la grâce divine.

Chers parents chrétiens, jour après jour, vous vous donnez corps et âmes. Vous assumez d'énormes sacrifices pour nourrir vos enfants. Vous travaillez dur et je veux vous rendre hommage. Vous êtes des martyrs, des témoins de notre temps. Vous avez sans cesse souci du meilleur pour l'éducation des ces petites âmes que le Seigneur vous a confiées.

N'oubliez pas leurs besoins spirituels, n'oubliez pas de leur transmettre la foi ! N'ayez pas peur de témoigner de votre foi auprès de vos enfants !

Comme le dit **saint Paul** dans la première lecture, nous croyons, c'est pourquoi nous parlons. Oui, nous parlons. Dans une famille chrétienne, on doit parler de Dieu, enseigner le catéchisme, expliquer la Parole de Dieu et conduire les enfants à la messe dominicale.

Regardez les images bien connues de sainte Anne avec Marie, encore jeune enfant, qui apprend avec elle à lire les saintes écritures sur les genoux de sa maman. C'est sur ses genoux que la **Vierge Marie** a appris à chanter les psaumes, à prier, à attendre le messie d'**Israël**. C'est sur les genoux de leurs parents que les jeunes enfants baptisés doivent apprendre leurs premières prières et les rudiments du catéchisme. N'ayez pas peur de transmettre ! Dieu vous a confié cette mission magnifique de donner la vie humaine.

Je vois de belles familles, nombreuses : qu'elles soient remerciées. Oui, merci pour votre générosité, votre confiance en Dieu. Mais je dis à tous : avec la vie humaine, Dieu vous demande de transmettre la vie divine, la vie de la grâce reçue au baptême. C'est le plus beau cadeau que vous pouvez faire à vos enfants : leur transmettre cette puissance extraordinaire qui appartient à Dieu. Elle ne vient pas de nous. Le don de la grâce ne vient pas de nous mais il vous revient d'ouvrir les cœurs à ce don.

Dans toutes les familles chrétiennes, on doit prier ensemble au moins une fois par jour.

Dans toutes les familles chrétiennes, on doit enseigner la foi. Chers parents, votre rôle est décisif : n'ayez pas peur. Sainte Anne vous dit : « n'ayez pas peur ».

Il peut arriver que vos enfants refusent le don de Dieu. On ne vous demande pas de réussir mais de transmettre, sans être angoissés, déconcertés, parfois même désemparés, terrassés mais pas anéantis. Même dans ce don très intime, très personnel qu'est la vocation à la vie sacerdotale, à la vie consacrée, à la vie religieuse, vous avez un rôle à jouer. Certes, cela n'est pas à vous de décider de la vocation de vos enfants, c'est leur secret avec Dieu mais comment entendraient-ils l'appel si vous ne disposez pas leurs cœurs à aimer Dieu, à aimer les prêtres, à aimer les religieux et religieuses ? Comment accueilleraient-ils la vocation si vous ne priez pas pour que vos enfants soient appelés ?

Comment oseraient-ils répondre à cet appel si vous mettez en leur âme le seul désir de réussir aux yeux du monde par l'argent, le succès et le plaisir ?

Chers parents, comme sainte Anne avec la Vierge Marie, comme tant de parents de saints, vous avez une grande responsabilité pour transmettre la foi, pour transmettre la prière, pour transmettre la vie chrétienne.

*La **T**radition avec T majuscule, c'est cela : transmettre ce que nous avons reçu, transmettre ce que Dieu a révélé aux apôtres et ce qui est passé par tant de générations de chrétiens jusqu'à nous. Nous formons une chaîne ininterrompue dont le **C**hrist est le premier maillon. Nous n'avons pas le droit de rompre cette Tradition. Or, la famille chrétienne est le lieu où la tradition, où la transmission s'accomplit. Il est beau de transmettre vos traditions nationales, régionales, vos langues, vos coutumes, vos*

costumes mais tout cela serait vide et absurde si vous ne transmettez pas la foi qui est l'âme de toutes vos traditions. Il est traditionnel en Bretagne de venir en pèlerinage à **Auray**. Cela est bon et bien mais le cœur de cette tradition demeure l'exemple de sainte Anne, la mère de la Vierge Marie qui a transmis à Marie, la mère de Jésus, la foi reçue de ses parents. Chers amis, je bénis Dieu qui me donne cette joie, cette grâce de prier avec vous sainte Anne. Je bénis Dieu qui me donne cette grâce de vous renforcer dans la foi. Je bénis Dieu parce qu'en venant ici, je serai moi-même réconforté par votre foi. Demandons à saint Jacques, demandons à sainte Anne la force de témoigner dans nos familles pour transmettre la foi. Et si parfois nous avons l'impression d'avoir échoué parce qu'un enfant s'éloigne de la foi ou la refuse, prions. Je le répète : prions, prions. Comme fit **sainte Monique** avec **saint Augustin**. Monique a pleuré et prié pour obtenir la conversion de son fils Augustin et elle a été exaucée. Témoignons, osons parler ! Non pas parce que nous sommes meilleurs ou supérieurs mais parce que nous portons un trésor dont nous ne pouvons pas priver le monde : le trésor de l'Évangile, le trésor des sacrements qui sauvent le monde ! Que saint Jacques, que sainte Anne et tous les parents des saints qui sont au Ciel nous donnent cette force de témoignage joyeux et obstiné, que rien ne rebute ni ne décourage. Que nous ayons la force de témoigner dans le martyre du quotidien et jusqu'au martyre final si Dieu nous en fait la grâce. Saint Jacques, saint Joachim et sainte Anne, priez pour nous. Cardinal Robert Sarah

Entrée :

**R/Chantez, priez, célébrez le Seigneur,
Dieu nous accueille, peuple du monde.
Chantez, priez, célébrez son nom,
Dieu nous accueille dans sa maison !**

1 - Il a fait le ciel et la terre
Éternel est son amour
Façonné l'homme à son image
Éternel est son amour !

*2 - Il a parlé par les prophètes
Éternel est son amour
Sa parole est une promesse
Éternel est son amour !*

*3 - Dans l'Esprit Saint, il nous baptise
Éternel est son amour
Son amour forge notre Église
Éternel est son amour !*

Tu pardonnes sans compter, Dieu plus grand que notre cœur ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous, Seigneur !

Tu recrées nos vies Seigneur, Ô Sauveur, le Pain vivant ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous Seigneur !

Tu pardonnes sans compter, Dieu plus grand que notre cœur ! Apprends-nous à pardonner, prends pitié de nous, Seigneur !

***Gloire à Dieu au plus haut des cieux !
Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime !
Nous te louons nous te bénissons, nous t'adorons !
Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire !
Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant !
Seigneur, Fils unique, Jésus Christ !
Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père !
Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous !
Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière !
Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous !
Car toi seul es saint !
Toi seul es Seigneur !
Toi seul es le Très-Haut : Jésus Christ, avec le Saint-Esprit !
Dans la gloire de Dieu le Père amen !***

**Ps 67 – R/ Béni soit le Seigneur :
il élève les humbles**

*Les justes sont en fête, ils exultent ;
devant la face de Dieu ils dansent de joie.
Chantez pour Dieu, jouez pour son nom.
Son nom est Le Seigneur ; dansez devant sa face.*

*Père des orphelins, défenseur des veuves,
tel est Dieu dans sa sainte demeure.
À l'isolé, Dieu accorde une maison ;
aux captifs, il rend la liberté. R/*

*Tu répandais sur ton héritage une pluie généreuse,
et quand il défaillait, toi, tu le soutenais.
Sur les lieux où campait ton troupeau,
tu le soutenais, Dieu qui es bon pour le pauvre. R/*

Alléluia, alléluia, alléluia ! (bis) Lc 14, 1.7-14

***PU : Notre cœur est inquiet Seigneur,
S'il ne repose en Toi ! (bis)***

***Sanctus, Sanctus, Sanctus ! Deus Sabaoth ! (bis)
Pleni sunt caeli et terra gloria tua.
Hosanna in excelsis Deo !
Hosanna in excelsis ! (bis)
Benedictus qui venit in nomine Domini !
Hosanna in excelsis Deo !
Hosanna in excelsis ! (bis)***

***Anamnèse : Proclamons le mystère de la foi ! (Irlandais)
Gloire à Toi qui étais mort, gloire à Toi Jésus,
gloire à Toi qui es vivant,
gloire à Toi, gloire à Toi, ressuscité,
viens revivre en nous
aujourd'hui et jusqu'au jour dernier !***

***Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis !***

***Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Miserere nobis !***

***Agnus Dei, qui tollis peccata mundi,
Dona nobis pacem !***

***R/. Goûtez et voyez comme est bon notre Seigneur,
Recevez Jésus, livré pour le Salut.***

***Devenez le temple saint du Christ Ressuscité,
Devenez le temple saint, demeure du Sauveur !***

*1. Par ton corps livré, tu prends sur toi la faute,
Par ton sang versé, tu laves nos péchés,
Par ton cœur blessé, d'où jaillit le Salut,
Tu nous as rachetés.*

*2. Jésus, pain du ciel, tu descends dans le monde,
Dieu parmi les siens, mystère de l'amour,
Tu te rends présent, livré entre nos mains,
Près de nous pour toujours.*

*3. Seigneur, tu nous offres, en ce banquet de Noces,
Le vin de l'alliance et le pain de la Vie,
Nous vivons en toi, comme tu vis en nous,
Un seul corps dans l'Esprit.*

*4. En te recevant, nous devenons l'Église,
Peuple racheté, prémices du Salut.
Par ta charité, tu rassembles en un corps
Les enfants dispersés.*

*5. Qu'il est grand, Seigneur, l'amour dont tu nous aimes,
Tu te livres à nous en cette Eucharistie,
Sommet de l'amour, don de la Trinité,
Tu te fais pain de Vie.*

Envoi:

1. *Tu es bénie, ô Marie, le Père t'a choisie.
Tu conçus l'Emmanuel pour nous ouvrir le ciel.
Viens enfanter en nos cœurs le Fils de Dieu sauveur,
Nous t'accueillons !*

**R. Ave Maria,
ave Maria ! (bis)**

2. *Tu es bénie, ô Marie, le Père t'a choisie.
Sa grâce en toi est donnée pour tous ses bien-aimés.
Avec toi, l'Église croit que son royaume est là.
Nous t'accueillons !*

Accueil paroissial mercredi 9h-11h30, 111 rue Nicolas Blanc, Faverges
04-50-44-52-09

Samedi 30 août, 18h Marlens : Chantal Dalmasso ; Roland Dubassat et défunts de la famille Chatelain-Cadet ; François Chatelain-Cadet ; Jeaninne et Charles Sonnerat ; **Guy Fontanive**.

Dimanche 31 août 10h Faverges : Bernadette Avettand-Fénoël, Jeannette Falcy et parents défunts ; Daniel Lachenal ; défunts des familles Blanchet-Nicoud et Perrissin-Fabert ; **Mirella Destagnol** ; Henriette Daumas ; Irma Manzardo ; Dyanne Bok ; Simone Curt-Cavens ; **Thérèse Chuard** ; Gilbert Blanc-Garin, son fils Guy, sa petite fille Charlyne ; Jacqueline Etienne ; Raymonde Rulland ; Jean-Pierre Doye ; Lucienne Chevallet ; **Michel Tissot Rosset** ; André et Jeanne Bron, Paul et Angèle Cattaneo, Stéphane Brachet, Yvan Borghetti, Sébastien Mocellin ; **Dominique Faucher** ; Lucienne Chaillol.

Mercredi 3 septembre 9h, Faverges : Jean Souchard.

Vendredi 5 septembre 10h, Faverges : Michel Zoubkoff ; Fernand et Simone ; Sr Blanche-Marie ; Sr Christiane Morand.

Samedi 6 septembre, 18h, messe à **Giez**
Samedi 13 septembre, 18h, messe à **Montmin**

Rentrée diocésaine à la Bénite-Fontaine
7 septembre 2025 à La Roche-sur-Foron
9h : accueil ; **10h** : messe, apéritif, pique-nique ;
14h : parcours jubilaire de la Bénite-Fontaine...

